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プロフィール▷

　コロナパンデミックが始まって3年、ロシアのウクライナ侵攻から
1年、食料やエネルギーが高騰し世界情勢が不安定化するなか、日
本政府は、きちんとした説明もなく国会議論さえ無力化して、防衛費
倍増や原発推進などキナ臭い政策をごり押ししている。都議会第 1
回定例会（2月15日～3月24日）には、東京一人勝ちと言われる
都税収入を背景にした過去最大規模の予算案が提出された。
　2月24日、岩永やす代が一般質問に登壇。汚職まみれで無責任
体質が露呈したオリンピックの後始末や地下水のPFAS汚染、気候
危機対策、子ども・若者支援、介護ヘルパーなどを取り上げた。

　多額の税金を投入し、IOCなど国際的に巨大マ

ネーが動くイベントは、談合や贈収賄などの汚職

まみれとなり、市民は失望しげんなりしている。

　この問題の解明には、開催都市である東京都の

責任は大きい。ところが、組織委員会から清算法

人に引き継がれた文書の保存期間は清算結了後10

年間で、しかも文書の所有権は IOCが有している。

都は開催都市であり組織委員会に人も金も提供し

ている。保存期間終了後も、後世の検証に応える

ために、非公開の契約文書も含めて保存すること

が重要である。そこで、IOCと交渉するよう小池

知事に質問。知事からは、10年後以降について答

弁はなく、責任を果たす姿勢も解明しようという

意欲もまったく見られない。

血液の高濃度PFAS
ショック

　多摩地域では、水道水のPFAS（有

機フッ素化合物）汚染報道をきっかけ

に、市民団体が血液のPFAS濃度を

調査、高濃度検出者が続出したことから、一気に

住民に不安が広がった。東京都は、水道水源の地

下水から高濃度で検出されたため、国分寺、府中

を皮切りに水道水源井戸からの取水を停止、停止

井戸は34本におよぶ。これまで地下水の水道水

を飲み続けてきた市民は ｢冷たくておいしい自慢

の水だったのに｣ と大きなショックと、PFASに

よる健康被害を心配している。

地元住民から疑問続出
　市民の要望を受け、一般質問では、報道の発端

となった横田基地の泡消火剤と基地内の井戸につ

いて立ち入り調査を求めた。また、井戸を使って

いる農産物については、国が分析方法を研究して

おりその動向を注視していると答弁。血液検査の

データ収集や調査・研究については、現在国が調査・

検討を始めているので、その情報を得て、わかり

やすい情報発信や専用電話による健康相談を実施

すると答弁した。さらに、汚染源特定のための調査

と除去対策についても質問。どの答弁も都の積極性

は乏しく、国の対策を待つだけでなく、住民の不安

に応え、汚染源特定のために、各局協力のもと全力

で東京都が取り組むことを要望した。

地下水はみんなの財産
　PFASは、泡消火剤だけでなくフライパンや防水

防汚加工、食品包材など身近で広範囲に使用され、

種類が多いため、EUのようにPFAS全体を対象に

規制すべきであり、事業者への使用規制を国に求め

ていくべき問題である。

　地下水は多摩地域の大切な財産であり、地下水を

飲み続けたいと活動してきた多摩地域の市民は、水

道局に地下水を切り捨てないよう求めるとともに、

水質保全のため化学物質に頼らない生活の実践や、

水量確保のため雨水浸透ますの設置を進めるなどし

てきた。汚染井戸を停止するだけでなく、汚染源を

究明し、汚染除去に取り組むことが必要だ。汚染さ

れた地下水は下流へと広がっていく。地下水が水道

水源として使えなくなっている今こそ、地下水を浄

化するための取り組みを始めること、地下水の水質

と、水量を守るための地下水保全条例が必要だ。

2023年
都議会第1回定例会

岩永やす代
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オリンピック東京大会の
都の責任
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